



La boutique est ouverte du mardi au samedi, de 13 heures à 19 heures.

La boutique qui en

En quelques semaines, la Fabric'A est devenue LE lieu branché par excellence. La boutique, volontiers comparée aux échoppes parisiennes en vogue, fonctionne sur le principe d'une ressourcerie. Ici, tout ou presque repart pour une seconde vie. Ses salariés aussi.

Le cliquetis de la porte d'entrée passé, 100 m² de jolies surprises attendent le chaland. Vêtements, bijoux, vaisselle, chaussures, bibelots, jeux de société, objets de puériculture, meubles... Pas de doute, la caverne d'Ali Baba a élu domicile au 25 boulevard Beaumarchais.

Ici, rien ne se perd. Tout se donne. «*Soit les gens viennent nous déposer leurs objets. Soit nous allons chez eux. Il nous est arrivé de vider des maisons*», raconte Samia Gasmi, la présidente et «maman» de la Fabric'A. «*C'est toujours un moment difficile pour les personnes... mais de savoir que leurs objets vont resservir, ça les apaise.*»

Tout est ensuite pesé et trié afin de savoir combien de tonnes ont ainsi été détournées des conteneurs. Car nous sommes là en plein cœur de l'économie sociale

Le «*pnouf*» gennevillois a déjà fait le buzz sur Internet.



et solidaire ! Reste encore à étiqueter, présenter et vendre moyennant un prix très très doux. La boutique accueille une petite quarantaine de visiteurs chaque jour, et rares sont ceux qui repartent les mains vides. Ici les vêtements sont vendus 3 à 4 euros maximum et le panier moyen s'établit autour de 7 euros. Mais ce n'est pas tout...

...ET AUSSI DES EMPLOIS

La ressourcerie ne se cantonne pas à cette seule activité. Pour s'en convaincre, il suffit de visiter la mezzanine qui surplombe la boutique... ou de tenter de se frayer un chemin dans l'antre de l'atelier, ouvert à quelques rues de là. Palettes, meubles, antiquités, cartons : tout y reprend vie. Les uns seront retapés, vendus à la boutique ou en ligne. Les



Samia, la présidente de l'association, en compagnie de Ioan, l'encadrant technique.



Pour présenter les chaussures, un vestiaire disposé à l'horizontale.

jette !

autres seront détournés. Avec une roue de bicyclette, on fera une table basse. Un pied de lampe avec des vieux livres. Une assise de chaise avec des cravates. Des bijoux avec des capsules à café. Et un «pnouf» avec une roue de voiture confortablement customisée !

D'ici peu, une valoriste va rejoindre l'équipe de la Fabric'A qui compte six salariés en insertion – tous gennevillois et recrutés via les structures emploi de la ville pour une durée de 24 mois –, un coordinateur administratif et un encadrant technique. On n'est pas au bout de nos surprises ! • VALÉRIE MAUGER

→ CONTACT

www.lafabrica.community
01 84 20 72 60.



• MÉLANIE PORSENNNA,
agent de ressourcerie polyvalent.

Je suis bénévole aux Locom's et j'étais là quand Samia est venue présenter le projet de la ressourcerie. Je venais de faire un an de service civique en tant qu'animatrice sociale, j'aime les activités créatives... alors je me suis proposée. Ici, on tourne tous sur tous les postes. Et franchement, il n'y a pas une seule tâche qui me déplaie. Les gens sont gentils et j'attends l'arrivée de la valoriste pour apprendre à ses côtés.



• JALEL JELLOUL,
coordinateur administratif, financier et organisationnel.

Le projet de la Fabric'A, nous sommes dessus depuis 2014. Au départ, on devait s'installer à Villeneuve. La ville nous y a laissés croire et puis, patatras ! L'ESS, on en veut ou on n'en veut pas. C'est un choix politique. Et ce choix, Gennevilliers l'a fait. Élus ou techniciens, ils en veulent. Leur engagement est sincère. Ce n'est pas de l'affichage. Ça a été une belle surprise. L'autre bonne surprise, c'est la façon dont nous avons été accueillis dans le quartier. Quelle belle expérience !



• ANISSA DEKAR,
agent administratif.

J'ai 20 ans, un BTS management des unités commerciales et j'ai travaillé dans la vente. Mais je voulais me réorienter vers l'administratif. Je suis ici en contrat d'avenir pour trois ans maximum. Mon rôle, c'est d'être l'intermédiaire entre la boutique et l'atelier. C'est moi qui organise les collectes, par exemple. C'est très formateur. J'ai déjà découvert plein de choses.

▶ On en parle...

La Fabric'A est un lieu ouvert à la discussion. Et d'ici peu, des ateliers hebdomadaires permettront de s'initier à la récup' et au détournement d'objets. C'est aussi un lieu ouvert sur la ville et sur le quartier. C'est elle qui a fabriqué les six bacs à aromates du jardin partagé de Marcel-Cachin. Elle a accompagné les enfants des écoles du Luth à composer leur fresque des Quatre saisons avec des bouchons. Elle était aussi présente à la fête de printemps de l'écoquartier avec un atelier bijoux.